

RECUADRO II.3:

Conferencia anual del Banco Central de Chile: Celebrando el centenario

La XXVIII Conferencia Anual del Banco Central de Chile, que fue parte de la conmemoración del centenario de la institución, se llevó a cabo los días 20 y 21 de noviembre y tuvo como tema principal los desafíos futuros para la política monetaria y los mercados financieros. El evento contó con la participación del profesor Ricardo Caballero (Instituto Tecnológico de Massachusetts) como coorganizador, junto con autoridades monetarias de distintos países y destacados expertos académicos.

El discurso inicial, a cargo de la Presidenta Rosanna Costa, abordó la historia, evolución y desafíos del Banco Central de Chile. Incluyó un recorrido por los orígenes de la moneda en Chile y la creación del Banco, para luego describir los desafíos futuros. Estos consideran la necesidad de adaptarse con agilidad a un entorno global incierto y cambiante, fortalecer las herramientas de análisis y enfrentar las transformaciones tecnológicas, manteniendo la confianza y la institucionalidad.

En la misma dirección, John C. Williams, Presidente y CEO de la Reserva Federal de Nueva York, expuso sobre el marco de política de metas de inflación y sus beneficios para la conducción de la política monetaria. Destacó que la mayoría de los países han adoptado este régimen en los últimos 35 años y subrayó que el Banco Central de Chile fue uno de los primeros en implementarlo. Además, señaló que la existencia de un objetivo explícito, la transparencia de la conducción de la política monetaria y la confianza que estos elementos transmiten al público constituyen las piedras angulares del marco.

Por su parte, Gita Gopinath, profesora de la Universidad de Harvard y exsubdirectora del Fondo Monetario Internacional, expuso acerca del surgimiento de medios de pago alternativos y sus eventuales impactos en la transmisión de la política monetaria a la economía real. En particular, advirtió que la adopción de *stablecoins*—que se han expandido rápidamente a escala mundial—puede impactar el régimen monetario internacional. Este fenómeno plantea desafíos regulatorios significativos que los bancos centrales y las agencias de regulación financiera deberán estar preparados para enfrentar.

La Conferencia incluyó discusiones relacionadas al ciclo financiero mundial y los nuevos desafíos asociados con el comercio internacional y los conflictos geopolíticos. Estas temáticas fueron abordadas en diversas presentaciones, además de dos paneles de política en los que se discutieron los desafíos futuros para la política monetaria desde la perspectiva de economías abiertas en el actual contexto de alta incertidumbre. Se destacó la importancia de la credibilidad de los bancos centrales para cumplir con sus objetivos, para lo cual una comunicación clara y efectiva resulta fundamental. Además, se subrayó la necesidad de que los bancos centrales sean adaptables e innovadores, y puedan reaccionar de manera pronta y decisiva cuando las condiciones cambiantes lo requieran. En este contexto, es clave contar con análisis precisos en tiempo real que permitan identificar la naturaleza de los shocks que afectan la economía, junto con el herramiental adecuado para mitigarlos. Finalmente, se destacó la importancia de preservar y fortalecer un marco de política creíble, administrado por un banco central autónomo que comunica sus decisiones de forma clara y transparente.

La discusión reforzó tres elementos centrales para el Banco Central de Chile: (i) la importancia de preservar y comunicar con claridad el marco de metas de inflación; (ii) la necesidad de prepararse, desde el punto de vista regulatorio, frente a nuevos medios de pago globales, como las *stablecoins*; y (iii) el rol de la autonomía, la credibilidad y la capacidad de reacción oportuna en un entorno global más incierto.